

Apoyarán a micronegocios (El Reforma 28/10/09)

Apoyarán a micronegocios (El Reforma 28/10/09) La Secretaría reconoció que la demanda de ayuda rebasa su capacidad Verónica Gascón Ciudad de México (28 octubre 2009).- La Secretaría de Economía destinará mil millones de pesos en 2010, para otorgar créditos a personas que decidan establecer una microempresa. Este monto será similar al ejercido en 2009 que fue de mil 162 millones de pesos, a través del Programa Nacional de Financiamiento al Microempresario (Pronafim), que otorga créditos en promedio de 5 mil pesos a los interesados. María del Carmen Díaz, coordinadora del Programa, admitió que la demanda de créditos los rebasa, a pesar de que la dependencia destinará mayor presupuesto para este programa el próximo año. "El crecimiento de microempresas es un fenómeno estructural, no es coyuntural de la crisis financiera. Los datos de las tendencias ascendentes en los últimos 10 años nos dice que lo podemos ver como un área de oportunidad, y es un potencial que tenemos que desarrollar", aseguró Díaz en conferencia de prensa. Agregó que en los últimos 10 años los puestos de trabajo generados a través de las microempresas pasaron de 32.2 millones a 45.4 millones de personas. Aseguró que en la microempresa caben desde las personas que optan por el autoempleo hasta los profesionistas que tienen una actividad independiente, como abogados, dentistas o médicos. También se considera que empresas hasta con seis empleados, entran en esta categoría. El programa habrán apoyado este año a un millón de empresarios con lo que contribuye a incrementar la profundización financiera en el País, que es de 33 por ciento, a diferencia de otros países como Alemania, donde están sobre bancarizados, al tener 133 por ciento de profundización de estos servicios, dijo la funcionaria. "No se trata sólo de llevar servicios financieros a esta población, sino llevar instrumentos de desarrollo y capacitación para potencializar a este fenómeno de la microempresa", comentó Díaz. Sin embargo, dos terceras partes de las micro empresas no llevan registros contables, dijo, por lo que se puede inferir que no pagan impuestos. La funcionaria abundó que el Pronafim, (con sus dos fideicomisos, uno para microempresarias rurales y otro que es para solicitantes urbanos y en el campo), tienen un 96 por ciento de recuperación del fondeo que coloca. Señaló que la colocación de créditos en zonas urbanas se incrementó significativamente en el año 2008, ya que la tasa de crecimiento de 2006 al 2007 fue de 7.22 por ciento; mientras que de 2007 a 2008 fue de 88.6 por ciento. Y para el primer semestre de 2009 es de 9.4 por ciento. En zonas rurales la colocación de estos créditos fue menor hace 2 años, por la existencia de intermediarios financieros ineficientes.